
学校給食パン
供給実績

みなさまのご意見、ご要望をお聞かせください
2月定例会の論戦の詳細についてはホームページに掲載されています。
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立川由美 一般質問

立川由美 一般質問

立川由美 
反対討論 1兆8517億円

県民の切実な要求を届け奮闘

日本共産党は反対、他の議員は全員賛成で可決・成立
3兆7326億円に

県政史上最大

一般会計予算の
倍

　2020年度一般会計当初予算は、4
年ぶりに過去最大予算を更新しました。
県の借金は、3兆7326億円、県民一
人当たり72万8千円です。
　小石原川ダム開発の負担金や、必要
性·採算性が明確でない「下関北九州道
路」に例年通りの調査費を計上してい
ます。不要不急の大型公共事業は見直
し、生活密着型、防災型公共事業を優
先すべきです。
　社会保障費は昨年10月から始まった
幼児教育·保育の無償化、今年4月から

　温室効果ガス削減目標が主要国で最低レベルであることを示し、目標
を国際水準に引き上げるよう国に求めよと知事に迫りました。また、

「2050年までに温室効果ガス排出量実質ゼロ」を掲げる自治体が、13都府県と
41市町村と増加しているのに対し、本県の「地球温暖化対策実行計画」が、国と
同水準の目標になっていると指摘。独自に国際基準に近づけること、白馬村など
先進例にならい「気候非常事態宣言」を行うよう求めました。
　知事は、「県の実行計画の実現を着実にすすめていきたい」との答弁にとどまり
ました。

　県内の輸入小麦100%の学校給食用パンから、世界的に
規制が広がっている農薬の成分、グリホサートが検出されま
した。グリホサートは、2017年の日米貿易協定により規制
緩和され、使用量も増加しています。立川議員は、学校給
食用の県産米に行っている財政支援を、県産小麦にも適用
するよう求めるとともに、安全な米飯や米粉パンを積極的に
増やすよう要望しました。
　知事は、「県産の小麦を使ったパンと、輸入小麦のパンの
価格差はほとんどない。県産小麦を使用したパンの利用を
進めていきたい」と応じました。 　新型コロナウイルスの感染拡大がとまりません。日本共産党は、医療体制の充実とともに、

休業要請や営業・外出の自粛、学校臨時休校に伴う様々な要求を県行政に届けてきました。
高瀬菜穂子議員は、一般質問、予算特別委員会で、コロナ対策の強化を求めました。

　医者がＰＣＲ検査を求めても保健所（帰国者・接
触者相談センター）で受け付けられない例が県内で
も発生しています。「３７.５度以上が4日間続いた場
合」という「目安」を見直し、少なくとも医師が必要
と判断した場合には検査が受けられるよう、検査体
制を抜本的に充実すべきと求めたのに対し、県は
「保健環境研究所での検査に加え民間会社でも検
査が可能になった」「ＰＣＲ検査機を1台増設した」と
答弁、「目安」の見直しには言及しませんでした。

　感染症指定医療機関の病床数は全国で約1800床、福岡県
では66床。その9割を、公立・公的病院が担っています。昨年、
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地球温暖化対策に知事の
リーダーシップを

ＰＣＲ検査の拡充と
「目安」の見直しを

感染症病床の9割を担う
公立・公的病院の再編リストは撤回を

　ＰＣＲ検査要請の窓口、入院の措置、濃厚接触者の連絡など、多岐
にわたる仕事を行っている保健所の過重負担が問題になっています。
福岡県では、この25年間に保健所を21から9に縮小し、人員も800
人体制から500人体制にしました。感染症病床も国の基準通りの66
床しかありません。感染症に対応できるだけの体制の強化を強く求
めました。

保健所の十分な体制と
感染症病床（県内66床）の拡充を

「県産小麦使用の学校給食パンを進める」
―知事の前向き答弁を引き出す

福岡県議会ニュース
2020年4月15日2月議会報告
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高瀬菜穂子立川由美

2月20日、3月18日の2次にわたり、知事あてに
「新型コロナウイルス対策」の申し入れを行いました。

こども療育センター新光園を
視察・懇談

※供給価格は2019年度のもの
　供給実績は2018年度のもの

一般会計予算
県債残高

始まる高等教育の無償化に伴って、わ
ずかに4％の増額となっています。高
齢化にともなう自然増分を考えると極
めて不十分です。
　立川議員は景気後退、消費税増税、
新型コロナウイルスの三重苦による経
済危機に対応するため、予算案の抜本
修正を求め、中小企業への直接支援、
国保料·介護保険料などの緊急減免、消
費税は５％に戻すことを国に要請せよ
と求めました。あわせて県としても必
要な支援策を講ずるよう求めました。

米粉パン
供給価格
供給実績

30ｇ 52.5円～
2,320,538個

県産小麦50％パン
（輸入小麦50％）

供給実績
供給価格 30ｇ 42.5円～

217,973個

供給実績
30ｇ 42円～

11,000,000個

輸入小麦100％パン
供給価格

立川議員が一般会計予算反対討論
厚生労働省が発表した約440の
公立公的病院の再編統合リスト
の撤回を国に求めるよう要望し
たのに対し、知事は撤回につい
ては触れなかったものの、初め
て「感染症も踏まえ、議論をすす
める」と答弁しました。
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新型コロナ対策に全力！


